



Oposición lo rechaza; Morena lo respalda

Carlos Joaquín recibe aval como embajador

EL DICTAMEN logra 23 votos a favor, 12 en contra y 1 abstención; PAN critica que cargos diplomáticos se usen como premio al entreguismo; PRD recuerda deuda millonaria en Q Roo

• Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

Con el rechazo de la oposición y el respaldo de Morena y sus aliados, Carlos Joaquín González, exgobernador de Quintana Roo, fue ratificado por la Comisión Permanente del Congreso de la Unión como embajador en Canadá.

El dictamen recibió 23 votos a favor por parte de Morena, PVEM, PT y PES, así como dos por parte de las senadoras priistas Beatriz Paredes y Nuvia Mayorga, mientras que el resto del bloque de contención se manifestó en contra, con 12 votos, y una abstención del líder de senadores del PRD, Miguel Ángel Mancera.

Mariana Gómez del Campo, diputada del PAN, consideró que la política exterior que se ha trazado en el actual sexenio ha sido sesgada e ideológica, y acusó al Presidente Andrés Manuel López Obrador de ser injerencista en múltiples asuntos de otros países, como la crisis en Perú.

Ratificó el discurso que emitió en la Segunda Comisión de Trabajo, ante la que compareció el exmandatario el miércoles pasado, para señalar que los nombramientos en las embajadas se utilizan como "premio al entreguismo", en referencia a que Quintana Roo pasó de ser gobernado por el PAN-PRD a ser dirigido por Morena.

"Jamás estaremos a favor de que se den estos premios de consolación, estos premios al entreguismo al Presidente de la República", concluyó.

La perredista Elizabeth Pérez dijo que el nombramiento de Joaquín González como embajador pondrá en duda la representación diplomática, por su "dudoso comportamiento" en Quintana Roo.

"Queda como precedente delicado que el exgobernador haya dejado una deuda de más de seis mil 500 millones de pesos en el estado; es decir, una deuda pública que las y los ciudadanos quintanarroenses tendrán que pagar, no sólo con contribuciones, sino con la ausencia de efectivos servicios básicos, como la salud, la educación, seguridad. Y, por si fuera poco, también es de conocimiento público el adeudo a los proveedores del Gobierno, facturando con esto las posibilidades de tener una economía local efectiva", dijo.

La legisladora insistió en que la relación de México con Canadá no se puede minimizar, y que la misión de los legisladores es modificar la vida de las y los connacionales que viven allá, así como mantener una relación efectiva con ellos y ellas.

"Una vez más, el Gobierno de este Ejecutivo ha priorizado sus conveniencias, preocupando sus posiciones políticas y, al parecer, desesperado por ganar más y

más adeptos a sus complicidades", dijo.

Al adelantar que votarían en contra, Pérez Valdez dijo que lo harían "por congruencia" con la candidata de su partido a la gubernatura de Quintana Roo, Laura Fernández, en las últimas elecciones, porque "ella no ha traicionado su convicción, como si lo hace hoy el señor exgobernador; está preparando ya maletas para irse".

Emilio Álvarez Icaza, senador del Grupo Plural, se manifestó en el mismo sentido y señaló que el principio de no intervención se ha usado indebidamente, y recordó que el embajador de México en Perú, "que recién nombramos en un voto de confianza", fue expulsado a causa de las intervenciones del Presidente.

Parte de esto, dijo, ha derivado en la pérdida de múltiples espacios a nivel internacional y se han generado desencuentros con la ONU, Organización de Estados Americanos (OEA) y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

A esto, sumó el reclamo de que las personas que representan a México en el exterior no cuentan con el perfil necesario.

"Los principales países aliados, socios comerciales regionales y políticos, no tenemos embajadoras y embajadores de carrera. Se está abusando porque se está utilizando a las embajadas como una señal de sumisión y entrega", acusó.



Foto: César Escobar

CARLOS JOAQUÍN (centro), ayer, al rendir protesta en San Lázaro.